

Dirección del Trabajo refuerza sus fiscalizaciones de terreno con nuevos vehículos 4x4, drones y teléfonos satelitales

- La nueva flota contribuirá a encarar las más de 100 mil inspecciones anuales.
- Drones y teléfonos satelitales permitirán mejorar las fiscalizaciones en zonas apartadas.

La Dirección del Trabajo (DT) recibió este martes 17 de junio un total de 16 vehículos que permitirán reforzar durante este año 2025 su labor fiscalizadora en terreno a lo largo del país.

La dotación vehicular fue recibida en una ceremonia celebrada al mediodía de este martes en la Plaza de la Constitución, con la presencia del subsecretario de la cartera, Pablo Chacón, el director del Trabajo, Pablo Zenteno, el gerente de la División Jurídica y de Asuntos Corporativos de la Asociación Chilena de Seguridad (Achs), Cristóbal Cuadra, y la gerenta de Cuentas de la Dirección del Trabajo de la Achs, Marta Rosende. En representación de las direcciones regionales de todo el país asistieron los directores regionales metropolitanos Sergio Santibáñez (jurisdicción Poniente) y Carolina Campos (jurisdicción Oriente).

Junto con la recepción de los vehículos, en el acto se entregaron diplomas a los 13 funcionarios de las regiones Metropolitana, Valparaíso, O'Higgins y Maule que aprobaron un curso de conducción segura de vehículos 4x4 en terrenos dificultosos dictado por la Achs.

Además de los vehículos, también fueron incorporados a la infraestructura de la DT 19 teléfonos satelitales (\$12.634.894) y dos drones con tres tarjetas de memoria y cursos (\$5.060.000) para mejorar la conectividad de las fiscalizaciones en zonas remotas. La nueva dotación vehicular significó una inversión de \$445.180.900. Estos vehículos serán enviados de inmediato a razón de uno por cada región seleccionada, con excepción de Biobío y Magallanes e inclu-

yendo a las direcciones regionales metropolitanas Poniente y Oriente.

Para el director del Trabajo, esta adquisición "es muy importante en un contexto donde interesadamente muchas veces se quiere cuestionar la presencia y el rol del Estado, y nosotros con esto estamos dando cuenta de que es fundamental que el rol y la presencia del Estado tenga un papel muy robusto en el ámbito de la fiscalización de la legislación laboral, de la promoción del diálogo social y del trabajo decente".

En esa línea del fortalecimiento del Estado como protector de derechos, recordó que "estuvimos hace pocas semanas atrás inaugurando nuestra oficina número 88 en Chile Chico (región de Aysén) y también, el día de ayer, junto a la alcaldesa de Colina inaugurando nuestra oficina intermitente para poder llegar al sector norte (Región Metropolitana), a requerimiento también de dicha alcaldesa. Eso da cuenta de que es fundamental la presencia del Estado y del rol de los y las funcionarias públicas, la buena ejecución de la tarea pública que está encomendada a nuestras distintas instituciones".

El subsecretario del Trabajo, Pablo Chacón, manifestó que la "labor inspectiva de la Dirección del Trabajo se ve fortalecida con estas adquisiciones". Agregó que "esto tiene mucho que ver con nuestro programa de gobierno, el cual está amparado en el trabajo decente y desde el cual nosotros queremos reforzar la idea de una operación segura para las y los funcionarios de la DT, tanto en la conducción como en la labor fiscalizadora de terreno. Seguimos adelante con estas

mejoras que pretendemos se puedan mantener en el tiempo".

Con la adquisición de las 16 nuevas camionetas, station wagon y automóviles, la dotación de la DT alcanza los 167 vehículos, cantidad permanente -según disponibilidad autorizada- que se mantuvo con el retiro de 16 vehículos que habían cumplido su vida útil. De este modo, el promedio de antigüedad del parque automotriz de la Dirección del Trabajo corresponde al año 2018.

La necesidad de poseer una dotación vehicular amplia, moderna y capacitada para llegar a lugares remotos y con rutas problemáticas, así como telefonía satelital y drones, lo revela el hecho de que el año 2024 la DT realizó casi 103 mil fiscalizaciones, cifra que se espera aumentar durante el 2025.

Aumento vehicular en últimos 4 años

La actual administración ha adquirido 58 vehículos nuevos, con una inversión superior a los \$1.560 millones. Asimismo, la flota institucional fue reforzada con la incorporación de camionetas y vehículos todoterreno, todos diseñados para enfrentar condiciones geográficas y operativas exigentes. Estas unidades cuentan con tracción 4x4, motorización diésel de alto rendimiento, y transmisión manual. En el caso de las camionetas, se incluyó el equipamiento con kit minero, compuesto por barra antivuelco, baliza, etc.

Estas características permiten operar de manera segura en zonas rurales, cordilleranas o industriales, aumentando significativamente la capacidad de respuesta en terrenos accidentados y seguridad para los



funcionales de la institución. Funcionarios capacitados en conducción segura

En total, entre las y los funcionarios capacitados entre

2023 y 2025, la DT cuenta con 143 trabajadores/as capaces de conducir en condiciones adversas y terrenos escarpados.